



## Resumen del día 2: Evaluación de impacto y gestión del conocimiento

Durante este segundo día se abordó la importancia de evaluar las intervenciones en materia de cambio climático con el objetivo de conocer su eficacia y el impacto que se viene generando en cada uno de los territorios. Asimismo, que el diseño de las intervenciones debe basarse en acciones con evidencia.

Sin embargo, también se conversó sobre los desafíos del monitoreo y evaluación. Siendo las principales recomendaciones: 1) Incorporar las actividades de monitoreo y evaluación a los presupuestos de los proyectos desde la etapa de diseño, 2) Fortalecer la gobernanza y el marco institucional, 3) Generar información de manera permanente en todos los niveles de la organización, 4) Formar capacidades entre los agentes ejecutores, implementadores y financistas. Se precisó que la incorporación de salvaguardas ambientales y sociales implicaría agregar un nivel adicional al proceso de monitoreo y evaluación, sin embargo, es crucial porque esto permite obtener los resultados incorporando los riesgos.

Adicionalmente se subrayó la importancia de incluir a las comunidades indígenas en el proceso que conllevan las evaluaciones de los proyectos de cambio climático.

En materia de los sistemas de información, se concluyó que es clave su diseñar y fortalecimiento para el proceso de toma de decisiones, por lo que debe asignarse suficiente recursos. Asimismo, se debe asegurar que la información recopilada y gestionada sea usada por los decisores de políticas públicas.

Del mismo modo el conocimiento que se genera en cada de las intervenciones se debería conectar con plataformas colaborativas que puedan brindar espacios de intercambio de conocimiento y construcción conjunta. Esto implica desarrollar marcos comunes de terminología (taxonomías) que permita organizar de forma ordenada la información en orden de poder acortar procesos de conocimiento y aumentar la eficiencia de nuestros recursos.

Se resaltó la importancia de intercambiar experiencias entre los países, y también con fuentes de financiamiento como donantes y entidades multilaterales, y escalar las intervenciones.





